

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 1920

Núm. 149

El Gobierno Norteamericano ha expulsado 300 anarquistas rusos

Se redoblan las fuerzas navales en aguas de Centro - America

Los retratos y armas de los Hohenzollern

Berlin.—El Ministro del Interior de Prusia ha dictado una ordenanza que de manera terminante manda quitar de todos los edificios del Gobierno los retratos y las armas de los Hohenzollern, así como el escudo de la antigua monarquía. A todos los municipios se ha comunicado igual disposición.

Empréstito de la Ciudad de París

Madrid.—Se ha efectuado en París el primer sorteo de la emisión del empréstito de la «Ciudad de París», empréstito que dió en llamarse de lotería. Este mismo sistema se discute actualmente en Inglaterra, y hace algunos meses el Gobierno de la República Argentina presentó a las Cámaras nacionales, para su aprobación, un proyecto de idéntica finalidad.

La expulsión de los agitadores extranjeros del territorio norteamericano

Washington.—A propósito de las

Es inquietante la situación de Guatemala

Servicio Informativo Extraordinario

recientes expulsiones de agitadores extranjeros del territorio de los Estados Unidos, el Departamento de Estado ha hecho conocer la siguiente declaración:

«Han sido deportados de los Estados Unidos para la Rusia Soviet 300 ciudadanos rusos que no son deseados aquí. Bajo la hospitalidad de los Estados Unidos estos individuos se han conducido de la manera más ofensiva y han conspirado contra la existencia del Gobierno, mientras gozaban de sus beneficios y vivían bajo su protección.

«Son una amenaza para la ley y el orden. Profesan teorías antagónicas al proceso ordenado de la civilización moderna. Se han entregado a prácticas que tienden a subvertir los derechos que la Constitución de los Estados Unidos garantiza a los ciudadanos libres.

Están unidos en oposición al Gobierno, a la decencia, a la justicia. Proyectan aplicar por la violencia sus teorías destructoras en derogación de la ley. Son, pues, anarquistas netos. Son individuos de tal carácter que no pueden ser gratos en ningún país civilizado, y menos en Norte América. Así, pues, se les envía al punto de donde vinieron. La deportación se hace de acuerdo con la ley.

«Se les ha sacado de este territorio con salvocorducto, y con humano tratamiento se les envía a la Rusia Soviet».

El Príncipe de Suecia en Belice rumbo a México

México.—El Representante diplomático de Suecia en esta República comunicó oficialmente al Gobierno la próxima llegada del Príncipe Guillermo II de Suecia, heredero de la Corona sueca, con el objeto de visitar los diversos lugares donde existen ruinas arqueológicas. El Gobierno mexicano ha llenado la formalidad protocolaria, invitando al Príncipe para que sea

huésped de honor de la Nación azteca.

Por informes que acaban de llegar a esta capital se sabe que el Príncipe ha desembarcado ya en Belice. Llegó a bordo de un barco de guerra inglés, y fue recibido por el Gobernador de la colonia inglesa de Belice con singulares muestras de cordialidad.

El Príncipe permanecerá pocos días en Belice y después saldrá para Cozumel, Yucatán, en donde visitará las ruinas del lugar. Después seguirá hacia las de Palenque, Uxmal, Chichénixy y otras. Irá a Oaxaca. Terminada la jira llegará a esta capital para aceptar el programa de festejos oficiales.

Ya se expidieron las órdenes del caso para prestar al Príncipe todas las garantías necesarias durante su viaje.

Es inquietante la situación de Guatemala

El Paso, Texas.—Se confirma la situación caótica en que está envuelta la República de Guatemala. El pueblo tiranizado durante más de 22 años por el señor Estrada Cabrera se conmueve en rebeldía desbordante.

El periódico «Excelsior» dice que centenares de guatemaltecos han sido reducidos a prisión en estos días. La situación política de Guatemala es inquietante en sumo grado.

Se redoblan las fuerzas navales en Centro América

Washington.—En relación con el estado revolucionario en que están envueltas tres de las Repúblicas centroamericanas, el Departamento de Marina ordenó redoblar las fuerzas navales de espectación en el Mar Caribe y en el Pacífico. Nuevas unidades se han aproximado a la Costa Norte de Honduras. A Amapala, en el Golfo de Fonseca, ha ido el «Tacoma» con tropas de desembarque.

Médicos y Farmacéuticos

El Consejo Superior de Salubridad solicita la cooperación de los señores médicos y farmacéuticos, con el fin de que se trasladen a las regiones más atacadas por la influenza y que carecen aun de los servicios de esos profesionales.

Entre otros, se necesitan médicos para Siquirres, Santa Cruz de Turrialba, Pacayas y Cervantes, para los distritos del cantón central de Cartago, Tarrazú, Puriscal, Naranjo, Alfaro Ruiz, San Carlos, Miramar, Nicoya y Juntas de Abangares. Se reciben solicitudes en la oficina del Consejo Superior de Salubridad

El Secretario del Consejo,

ELÍAS GRANADOS M.

San José, Marzo 13 de 1920.

Llegó al país una importante misión metodista

El sábado llegó a Puntarenas, procedente de Nueva York, vía Panamá, una misión de distinguidos metodistas, compuesta de los siguientes dignatarios: el Revdo. Doctor Harry Farmer, Secretario Administrador de la Junta Metodista de Misiones en la América Latina; el Doctor Charles E. Welch, miembro de dicha Junta de Misiones y famoso inventor de la bebida anti-alcohólica «Jugo de Uvas» (welch's Grape Juice); El Revdo. Doctor Ulyses S. Brown, Superintendente de la Misión Metodista Centroamericana; y el Reverendo Doctor Edwin G. Oliver, Tesorero de dicha Misión. Nuestro saludo a los viajeros.

Al Público

El Consejo Superior de Salubridad estima necesario anunciar al país que la epidemia reinante ha tomado caracteres muy serios; que se registran numerosísimos casos, muchos de ellos con graves complicaciones y desenlace fatal.

Ante tal situación, el Consejo recomienda las más cuidadosas precauciones, y hace un llamamiento general para que todos contribuyan en la obra de defensa contra la peste: los unos, prestando su concurso personal; los otros, su contingente pecuniario y conjuntamente, con ánimo sereno, su buena voluntad en esta emergencia nacional.

San José, marzo 12 de 1920.

Hay una grita general de inquilinos

De qué sirven las circulares de la Policía de Higiene y del Consejo Superior de Salubridad, si el aseo no se lleva a la práctica?

Sabemos que hay un considerable número de propietarios de casas de alquiler que no han procedido al blanqueo de las casas que alquilan.

Es que los inquilinos son los llamados a encalar las habitaciones?

Son muchas las quejas que tenemos para llamar muy seriamente la atención de las autoridades. Nos veremos en el caso de enviar los quejosos a la autoridad respectiva? Debemos publicar los nombres de propietarios de casas abandonadas?

Señor Ministro de Policía: suplicamos una mirada compasiva para esa legión de pobres inquilinos que no tienen los medios de suplir el cuidado de los propietarios que solo saben llegar a cobrar el alquiler!

TEATRO NACIONAL

PROXIMA. SOBER

BIA TEMPORADA!!

GRAN COMPAÑIA ESPAÑOLA DE OPERETA Y ZARZUELA

Inte grada por CINCUENTA artistas procedentes de los mejores teatros de España, Cuba y México

El abono esta abierto en la contaduría del Teatro Nacional de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

PRECIOS DE ABONO A 12 FUNCIONES

Palco de 8 asientos.....	225.00
Palco de 6 asientos.....	175.00
Palco de 4 asientos (secretos).....	115.00
Butacas.....	30.00
Lunetas.....	27.00

¡¡VEANSE ELENOS Y PROGRAMAS!!

Exposición Parisiense

Hotel Washington

Gran REDUCCION DE PRECIOS

Todos los sombreros y trajes se venderán con una gran rebaja de precios

Mañana es el último día

Importante sesión de la Cruz Roja

La institución volverá por su buen nombre

A la novedad que hizo el incidente personal entre el periodista don Macabeo Vargas y el coronel don José María Zeledón, en plena sesión, debido a cuestiones políticas, nos acercamos al local. Las ventanas estaban llenas de curiosos.

La oportuna presencia del señor Ministro de Beneficencia, quien en esos instantes llegó, no sabemos si adrede, sereno los ánimos, pues el Lic. Venegas con frase reposada, después de una información oral, reprobó la conducta del señor Zeledón invocando para ello el respeto que se debe a una institución llamada a secundar ideales humanitarios.

Aumentado el quorum con la llegada del Dr. Figueres, Presidente de la Cruz Roja, se procedió a discutir lo más conveniente en el sentido de combatir la peste reinante. El Dr. Figueres habló del suero preventivo y curativo del Instituto Pasteur. Su idea fue acogida inmediatamente por el señor Ministro de Beneficencia, quien cablegrafió al Ministro Peralta para que informe sobre la existencia y eficacia del expresado suero.

A esto agregó el señor Ministro que el Gobierno está en la disposición de secundar hasta con dinero a las agrupa-

ciones que surjan para combatir la peste, siempre con el control del Consejo Superior de Salubridad.

Se discutió la desinfección de las calles, y el señor Castro Saborío, que es miembro también del Consejo de Salubridad, acogió la idea para exponerla al mismo.

Se retiró el señor Ministro de Beneficencia después de haberse presentado los más cumplidos agradecimientos.

Continuó después la discusión sobre la ausencia de gran cantidad de socios. Hubo en otra sesión una circular excitando la ratificación de su adhesión a la institución. Unos no contestaron y los que lo hicieron fue protestando del art. 35 del Reglamento que pone la institución bajo el control del Ministerio de la Guerra; pero en caso de conmoción, eso es lo corriente en todos los países civilizados. A este respecto, don Mariano Durán hizo declaraciones que muy bien dicen de su entusiasmo por las instituciones de beneficencia.

Nos retiramos con la impresión de que esta institución surge, volviendo por el prestigio adquirido cuando su fundación se hizo inspirada en la mejor buena fé, sin pensar en las odiosas consecuencias de la política.

Los hogares pobres

Al Sur de la plaza Viquez se encuentra la casita de madera de Pedro Jiménez, empleado del correo; y en ella hay 5 enfermos todos pequeños hijos de ese señor, apenas cobijados con trapos viejos, sin auxilios, soportando la inmensidad de la enfermedad reinante.

Unas señoritas Carrasquilla, generosamente llegaron a suministrar a los enfermitos medicina, pero siguen mal.

Damos traslado al comité de Socorro, advirtiéndola que el señor Jiménez, además de él y su esposa tiene 8 hijos.

Necesita, pues, auxilio.

Busque en La Prensa de mañana: "Una pesadilla de Sip, a causa de la influenza. Algunos miembros del Gabinete, en agonía, refusan los santos óleos".

De última hora

En momentos de entrar en prensa nuestra edición de hoy sabemos que en el seno del Gabinete costarricense se debate algo en relación con problemas internacionales de suma gravedad para la vida de Centro América.

Es así el rumor que nos llega. Y sabemos que el Gabinete nacional se dispone a presentar su renuncia conjunta en vista de la situación anormal. Ignoramos lo que haya de cierto. Tal vez mañana podamos dar detalles.

El Invencible

Tienda-Sastrería

Depósito de materiales para Zapatería. Ropa hecha a la medida.

F. MAINIERI & Co.

Tel. 458 - San José - Ap.894

Un niño de 12 años muerto de un balazo anoche

Nos constituimos en el lugar del hecho. En medio de un charco de sangre se agitaba, aún agonizante, el niño José María Rodríguez en el corredor de la palpería «La Muralla», en el barrio Carit.

El autor del hecho se llama Ernesto Bermúdez, de 18 años, quien según informes que obtuvimos, se encontraba pasado de licor.

El hecho ocurrió en circunstancias tales, que casi no hubo quien presenciara minuciosamente el hecho.

Los informantes dicen: oímos un disparo y en seguida no más a Bermúdez que decía asustado sobre el niño: «Ay, sordito, te he matado!»

La ambulancia trasladó inmediatamente al herido agonizante al hospital, donde se le reconoció una herida de bala en la cabeza y tras la oreja derecha.

A las 11 p. m., después de dos horas de dolorosa agonía, falleció esta víctima de la fatalidad.

El niño era hijo de Mercedes Rodríguez, pero vivía con un tío en la vecindad del suceso.

Damos el pésame a la familia del extinto.

Entendemos que la autoridad investigará el hecho.

INSERCIÓN SOLICITADA

Carta abierta al Sr. Presidente de la República

San José, 17 de marzo de 1920
Señor Presidente de la República

S. D.

Señor: Cuando las pasiones políticas, azuzadas por demagogos, saquearon nuestro establecimiento de comercio «La Puerta del Sol», a vista y paciencia de los encargados del orden público, guardamos silencio acatando las prudentes reflexiones que entonces se nos hicieron, tendientes a convencernos de que nuestra actitud tranquila y seria nos llevaría a obtener pronta y cumplida justicia. Con esa idea, pusimos la defensa de nuestros intereses, morales y materiales, en las expertas y honradas manos del señor Licenciado don Alberto Echandi; y siguiendo el consejo de tan afamado jurisconsulto, despreciamos en absoluto el rumor callejero, nacido de la maldad, que pretendía inculcar en la opinión la bastarda idea de que el incalificable atropello de que fuimos víctimas significaba tan solo un desquite popular por los negocios ilícitos que nosotros habíamos hecho con la Administración pasada. Callamos y sufrimos, con la conciencia tranquila, creyendo firmemente que la verdad, al fin, habría de triunfar.

Nuestro defensor se procuró y nosotros le ayudamos en la tarea—cuantos elementos de juicio consideró necesarios para llegar al convencimiento pleno de que eran calumniosas, del todo, las suposiciones lanzadas contra nosotros; y cuando ese convencimiento se posesionó del ánimo del señor Licenciado Echandi, éste comenzó sus gestiones amistosas cerca del Gobierno constituido para obtener en nuestro favor el pago justo de lo que se nos debía.

El Gobierno que Ud. preside, por su parte, puso el asunto en manos de una comisión, que él mismo nombró sin ingerencia nuestra. La comisión hizo, por sí sola, todas las diligencias que tuvo por conveniente para llegar a una conclusión y después de esas diligencias pronunció su fallo aconsejando al Gobierno que nos pagase en justicia la suma de \$ 61.336.80 oro americano, suma que nosotros estimamos excesivamente moderada, pero que ante el deseo de nuestra tranquilidad definitiva hubiéramos aceptado como reparación total del daño.

En reciente visita de uno de nosotros al señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, se le hizo el ruego a ese alto funcionario de que el Gobierno debía practicar, si aún tenía dudas, cuantas averiguaciones considerara necesarias para desmentir la especie calumniosa de nuestras negociaciones ilícitas con la Administración anterior.

El señor Secretario contestó que eso podíamos hacerlo nosotros si teníamos interés, y al replicársele que, por nues-

tra parte, estábamos en posesión de todo lo necesario para confundir con pruebas cualquier cargo concreto que se nos hiciera, pero que desearíamos que el Gobierno, por la suya, se procurara independientemente las que creyese oportunas, la contestación del señor Secretario se redujo a un simple gesto dando a entender que, por parte del Gobierno, no había duda sobre nuestra conducta honrada.

En tales condiciones, esperábamos confiados el pago inmediato de la cantidad que fijó la Comisión nombrada por el Gobierno, como se ha hecho ya con otros damnificados que estaban en el mismo caso que nosotros, pero a pesar del tiempo transcurrido, ese pago no llega y hasta se nos ha hecho saber que el rumor de lo de los negocios ilícitos con la anterior Administración, sigue todavía pesando en nuestra contra para impedir que se nos haga justicia.

Y ante una situación como esa, en que la insidia y la perfidia parecen triunfar, lo menos que podemos pedir y que formalmente pedimos al Gobierno de la República, es: que practique inmediatamente cuantas averiguaciones, públicas y privadas, tenga por conveniente, para esclarecer toda la verdad en nuestras negociaciones, no solo con la Administración pasada sino con las anteriores, a fin de que cesen definitivamente los cargos anónimos y gratuitos que algunos apasionados se empeñan en mantener contra nosotros sin más fundamento que la maldad de sus almas. Es claro que a la súplica anterior va unida nuestra formal protesta por el tiempo que se nos ha hecho perder; porque si nuestra conformidad tácita con el fallo de la Comisión que nombró el Gobierno, estaba fundada en la idea del pronto y amistoso pago, como hoy ha desaparecido ya el fundamento, nuestra exigencia posterior, en la forma que corresponda—ya que a ello se nos obliga—no excluirá ninguno de nuestros derechos.

La propia dignidad; la honradez sin ambages que en el aspecto legal, en el moral y aún en el simplemente social, siempre hemos defendido por sernos inherente, demandan con imperio el desvanecimiento completo y pronto de ese rumor perverso y ruin o la presentación de pruebas concretas que lo confirmen y nos confundan. Por la fuerza de las circunstancias, esa demanda tenemos que dirigírsela al actual Gobierno de Costa Rica, en cuyo poder están todos los elementos necesarios para resolverla.

Sírvase, en consecuencia, señor Presidente, aceptar esa demanda y resolverla en justicia a la mayor brevedad posible.

Del señor Presidente de la República muy atentos servidores,

F. Y E. HERRERO

Nota luctuosa

El apreciable hogar de la familia Coto se ve una vez más bajo el peso del dolor más acerbo.

La muerte, inexorable, cruel, ha hecho presa en ese hogar tres seres queridos en menos de quince días.

Primero el señor Rafael Orozco Castro, seguidamente Guillermo Coto, pleno de juventud y vida, y esta mañana doña Trinidad de Coto.

El golpe es rudo para esa distinguida familia, y no tenemos suficientes palabras de consuelo.

Muere doña Trinidad víctima de penosa y prolongada enfermedad ignorando que muy cerca la segadora de vidas se ha llevado antes dos seres.

Vayan a don Jesús Coto, el inconsolable viudo, y a sus apreciables y angustiados hijos la expresión de nuestra condolencia.

Restablecido

Nuestro estimado Director don Vicente Sáenz se encuentra mejor de la dolencia que desde hace 4 días lo tenía postrado. Mucho lo celebramos.

SE COMPRAN pilas secas usadas en el Laboratorio Químico del Dr. Figueres, calle del Pacífico.

M. 16 1 m.

Ya está terminando

la llamada peste de influenza. Los redactores y tipógrafos que habían caído enfermos han vuelto a sus labores.

Por eso LA PRENSA de mañana será de mayor número de páginas, con artículos e información sensacionales.

A las damas elegantes

Los Profesores Reyer Reichard, procedentes de París, confeccionan y renuevan sombreros de plumas a la última moda. Para cada dama un modelo chic. Dan clase de confección de sombreros, flores, arte nuevo sin fierros ni tintes, lavado teñido y rizado de plumas, escuela parisien, en diez lecciones. Garantizan la exactitud. Reciben alumnas en la Academia, Avenida 1.ª Este, N.º 154. También dan clases particulares. Pronto se cierra la inscripción.—M. 17—1 m. alt.

La Geisha y La FERIA

GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

En Puntarenas nadie ha muerto de influenza

El diario amarillo miente

Puntarenas, 16 de marzo.

A Director de «La Prensa»

En el «Diario» de hoy leí que el joven Víctor M. Calderón ha muerto de influenza. Interrogado sobre el particular el Dr. Fallas desmiente la especie. El apreciable joven falleció de «peritonitis». El Dr. asegúranos que hasta ahora no ha ocurrido ninguna defunción por influenza. Los casos que de esta enfermedad se han presentado han sido benignos. La salubridad del puerto es buena, mal que le pese al diario amarillo que tan inconsultamente ha lanzado a la publicidad una nota tan falsa y alarmante. Sin duda ese periódico se complace en perjudicar a Puntarenas.

Publique este telegrama y pásenos la cuenta.—Alberto Delgado. F. Garrido.

Puntarenas, 16 de marzo.

A Director de «La Prensa»

«Diario de Costa Rica» publica hoy que aquí hubo un caso fatal de influenza en el joven Víctor Manuel Calderón. Esa noticia es equivocada. El joven Calderón murió de «peritonitis». Aquí hay influenza, pero tenemos la suerte hasta ahora de que ha dado muy benigna y no se ha registrado ni un caso fatal, ni por la enfermedad ni por las complicaciones de ella. Agradeceríamos publicar esto.—Leonidas Poveda Presidente Municipal; S. Fallas, Jefe Sanidad.

Circular comercial

Hemos recibido atenta circular comercial por medio de la cual se nos comunica que por escritura suscrita ante el Licenciado don Ramón Zelaya Villegas, los señores Sauma e Hijos han convenido en prorrogar por cuatro años más, a partir del día 5 de marzo corriente la sociedad mercantil colectiva que gira en esta plaza bajo la razón social de «Sauma e Hijos» y cuyo objeto ha sido y será la fabricación de calzado y la compra y venta de materiales para el mismo.

Por la misma escritura se ha conferido Poder Generalísimo al socio don José Sauma.

La Gerencia, con el uso exclusivo de

Joven

Con características de honradez, competencia y actividad, y que fijará su residencia en Nueva York, desea representar a exportadores, casas comerciales, agricultores, industriales, etc., de este país, en los Estados Unidos para mayor incremento de sus negocios. Dirigir propuestas apartado 779, o a este Diario.—M. 11—4 v. alt.

la firma social, continuará a cargo de don Jesús Sauma.

El Poder Generalísimo concedido en la escritura anterior a don Pablo Sauma continuará vigente.

Agradecemos la atención.

Antes de hacer sus compras, consulte nuestros precios

Llanta y neumáticos

GOOD YEAR

«30 X 3» — «30 X 3 1/2» — «31 X 4» — «32 X 4» — «34 X 4»

LLANTAS DE GOMA GOOD YEAR PARA COCHES de todos tamaños, han recibido y ofrecen a precios reducidos

Teléfono 447

M. 5 5 v.

ATMETLLA HEMANOS

Aprendices Pureras, de 16 a 20 años, se necesitan en «La Unión Industrial» - Frente al lado norte del Mercado

Juan Antonio Castro y Ester Herrera, Ana Maria, Sor Josefina, Sor Antonia, Esperanza Herrera, Enrique Herrera y Amelia Núñez, Daniel Herrera y Angelina Marsicano, Jorge Herrera y Raquel González, verdaderamente agradecidos con las personas que les han hecho manifestación de condolencia con motivo del fallecimiento de su querido hermano

Rafael Herrera Paut

les hacen presente por este medio su agradecimiento.

Sociales y Personales

—Enfermos de cuidado están el Sr. Contador Mayor don Leoncio Bonilla de Vars, don Francisco Camacho y don Manuel Soto Lara.
—Ha seguido mejor don Eladio Salazar Ureña. Nos alegramos.
—Don Federico Peralta se ha trasladado a Paraíso, donde pasará unos días.
—Después de corta permanencia en El Salvador, ha regresado a esta capital el joven Manuel Guerra Trigueros, a quien saludamos.
—Ha estado enfermo, pero sigue mejor, don Roberto Azuola.
—La señorita Flora Hernández está restablecida de su salud.
—También la señorita Aída Barrantes.
—Estuvo mal de salud en Norte América, el joven Efraín Gutiérrez.
—Guarda cama doña Natalia de Johanning.
—Regresaron de Puntarenas, después de una buena temporada allá, doña Antonia v. de Gutiérrez y sus hijas Elida y Antonia.
—Están enfermos doña Angela v. de Alvarado y su hijo Luis.
—De Desamparados vino don Santiago Acuña.
—Mejor de salud se encuentra ya don César Avendaño.

—Ya restablecido se encuentra el activo Oficial Mayor del Registro de la Propiedad don José J. Mora.
—Igualmente, ya restablecido, se encuentra don Oscar Martínez.
—Enferma se encuentra doña Ana María Ortuño de Leiva.
—Siguen mejor de salud los doctores don Carlos Durán y don Elías Rojas.
—Procedente de Heredia vino a esta capital la señorita Graciela Herrera. Con rumbo a Juan Viñas, donde pasará una larga temporada, partió la señorita Idaly Charpentier.
—En la ciudad de Heredia falleció el joven don Alfredo Benavides.
—Procedente de Alajuela llegó el Dr. don Julio Aguilar.
—Para Turrialba se dirigió don Víctor M. Flores.
—Después de una temporada en Liberia regresó la señorita Aída Charpentier.
—Mejor de salud ha seguido don Arturo Quirós.
—Delicada de salud ha estado en Heredia la señorita Zulema Alvarado.
—Hemos tenido el gusto de saludar a la señora doña Anita Rucavado v. de Charpentier, quien estuvo guardando cama.



MENTHOLATUM

PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

Un alivio notable se experimenta desde los primeros momentos de su aplicación. Para Eczema, Salpullido y demás afecciones cutáneas, recomendamos su uso.

Téngase presente que Mentholatum es **INDISPENSABLE EN EL HOGAR**. Para el dolor de cabeza es **eficaz**. Ensáyelo hoy mismo para convencerse.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.

Precios y descuentos especiales en pedidos al por mayor. Escribid hoy mismo por una colección de nuestro elegantísimo material de propaganda.

Muestras gratis a quien las solicite.

Unicos fabricantes:
THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc.
Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES:
DELCORE, ARONNE & Co.

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario

Entre el Hotel Washington y el Registro Civil
Lado Sur de la Catedral

Sordera y ruidos en la cabeza

Si Ud. padece de eso, vaya a una farmacia local y pida un bote de CONCENTRADO SOURDAL, que vale en Inglaterra 4 chelines y 6 peniques. Este remedio nuevo procura un alivio casi inmediato y pronto realiza una cura permanente. Penetra hasta el sitio de la dolencia y ha curado completamente muchos casos que se juzgaban desesperados. Si su farmacéutico no tiene todavía el SOURDAL, no acepten ningún sustituto; mande un giro postal directamente a la «Sourdal Distributing Co.», — 38 Station Road, — Croydon, Surrey, — Inglaterra, y le será enviado un paquete a vuelta de correo con las instrucciones completas.

Agricultores

APROVECHEN LA OCASION

Se vende una finca en San Rafael de Puriscal, a 20 minutos del centro; consta de 100 manzanas; 9 de excelente potrero de agengibrillo, 7 de caña de azúcar, 5 de café nuevo, tiene algo de cacao; magníficos terrenos para maíz, arroz y frijoles; hay bastante montaña, un trapiche de 3 mazas para bueyes con un extenso galerón de zinc, buena casa de habitación.
Parte al contado y resto a plazos. Dará amplios informes Francisco Arley en Santiago de Puriscal.

12 al 26

Colegio Montero

Con Internado
Kindergarten Educación Primaria etc.
Los certificados tienen valor legal.
Se enseña inglés en todos los grados.
Pida Prospectos

Almacén de música PAEZ & Co.

APARTADO 358 TELÉFONO 58
Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este almacén la hallará, con seguridad. ¡Acuérdase!

Gaiarsina

En ampollas, hay en el DEPOSITO DE OXIGENO Y SUEROS de

Julio A. Gurdian

200 varas al Sur del Banco de Costa Rica; esquina opuesta al Teatro Actualidades.—Teléfono 623.

M. 16-10 v.

Apuntes del Día

HABRA SORTEO EN ABRIL

Por ahí se ha dicho maliciosamente, que no habrá sorteo de la Lotería en el mes de abril.

Bien informados debemos decir que sí habrá sorteo, como siempre, el primer domingo de abril.

Y la demanda de billetes es también en la forma corriente.

Tome nota el público, pues, que habrá sorteo el domingo 4 de abril.

ACERTADO NOMBRAMIENTO

La dirección de la escuela de Aserrí será servida por el normalista don Amado Naranjo Rivera. Buen acierto le deseamos al joven maestro.

CADA CUAL HACE LO QUE PUEDE

En Puriscal contrajo matrimonio Santiago Sánchez, ciego, pordiosero, con una joven y guapa, viuda, llamada Isabel Gutiérrez, de 23 años. Esto se llama batir el record en cuestiones amorosas. Por eso no hay que desconfiar de hombre pobre, etc. etc.

EL CAMBIO AL DIA

Dólares, 300; libras esterlinas, 231; francos, 120; pesetas, 280; liras italianas, 93; marcos, 2 centavos oro.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

«El Foro» número 1 y 2 correspondiente a enero y febrero pasados. Trae la memoria del Colegio de Abogados de 1919, una nómina de los 214 abogados que hay en la República, «El Doctorado», hermoso artículo de don Alejandro Aguilar Machado y otros trabajos de interés.

—«Athenea», número 2, con el retrato del recordado mártir Rogelio Fernández Güell y artículos y versos de Rogelio Sotela, Gerardo Díaz, Miguel A. Obregón, Carlos Wyld Ospina, Froylán Turcios, L. Dobles Segreda y otros.

—«Reglamento de becas de la Escuela Normal de Costa Rica» y «Plan de Estudios de la misma», folletos de la Secretaría de Instrucción Pública. Agradecemos esos obsequios.

Administración General de Licores

Con motivo de la epidemia, la Fábrica Nacional de Licores seguirá vendiendo, hasta nuevo aviso, alcohol para fricciones al precio de ₡ 1.00 por litro sin envase.

M. 12.

Junta Nacional de Socorros

La Junta Nacional de Socorros hace saber al público, que en su oficina (altos del Banco Anglo-Costarricense) atiende solamente a la provisión de abrigos y de algunos alimentos a las personas que presenten las órdenes correspondientes.

Horas de oficina:

7 y 30 a. m. a 11 a. m.—12 y 30 a 4 p. m.

El Secretario

M. 16-h. s. o.

J.P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores : FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING : toda clase de accesorios y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

La Valenciana Gran Baratillo del incendio de Calixto Madrigal

Ofrece al público en general mercaderías a precios más bajos que el Gobierno.

Desde hoy ha rebajado los precios de todos los artículos; mantas, lienzos, zarzas, driles, pantalones, frazadas y todo lo que el público quiera en géneros. Sombreros de Pita.

Acaba de recibir corsés "Royal" legítimos, 501 y 506 a precios muy bajos.—Visite Ud. "La Valenciana".

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA POR NINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

ESTABLECIMIENTO ESQUINERO—Pronto se alquilará el local esquinero diagonal a La Bicicleta actualmente ocupado por las oficinas de H. Peyrouet & Cia. que se trasladarán al local contiguo a los Grandes Almacenes de Robert Hermanos. Se recibirán ofertas en estas Oficinas.—F. 16 h. s. o.

CLASES DE INGLÉS Y ESPAÑOL

Para niños y niñas de Kindergarten, hasta segundo grado de las que se hacen cargo, Mercedes Rodríguez Machado y Dora Heilbron Young. Las que deseen además recibir clases de costura y bordado, que se dirijan a la señorita María Isabel Heilbron Young. Las clases quedarán abiertas del 15 de marzo en adelante, siendo su precio mucho más barato que el de otros kindergartens. Para informes casa contigua al Dr. Zumbado. Teléfono 670.—San José, 4 de Marzo de 1920.

VENDO UNA CASA.—De dos pisos construcción de madera de cedro y caoba. 200 varas Sur de la Botica Francesa. En la misma casa informaré. Vendo una finca de 460 manzanas, compuesta de potreros y terrenos para la cría de ganado, hay 40 animales de cría casas, y abundantes leñas, entrada Boca Barranca; orilla la línea del Pacífico. S. Araúz.—M. 4. 10 v.

ESPECÍFICOS DEL DR. J. QUITÉ Para la curación de todas las enfermedades del ganado. Ya probados en Costa Rica por muchos ganaderos. Su efecto es rápido y seguro. Son, además, muy baratos. Depósito: Botica Oriental y Librería Tormo. Agente Enrique Jiménez Núñez, apartado 217.—F. 23 h. s. o.

La Fabrica Nacional de Licores compra **moras** en cualquier cantidad, siempre que estén bien maduras. Se paga al contado a razón de ₡ 1. 50 el cuartillo San José, 1.º de Marzo de 1920.—h. s. o.

EN San Francisco de Mata Redonda, 300 varas al Sur del establecimiento «El Porvenir», se vende una magnífica propiedad que consta de una higiénica casa de habitación y un espacioso lote de terreno para siembra o construcción. En estas oficinas informará Ign. Barahona. F. 19. h. s. o.

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina **ESPIGA DE ORO**, la mejor que ha llegado al país; **CERVEZA INGLESA**, Guinness Stout: Bass's Ale-Pilsener: **CEMENTO PORTLAND**, a precios sin competencia: máquinas de escribir **UNDERWOOD**.

Zapatería La Juventud

106 varas al norte de la Librería Lines

La preferida por sus precios módicos, por la superioridad de sus materiales y por la elegancia de sus estilos modernos.

Nicanor Gámez.

Sal, sal, sal a ₡ 7.25 el quintal

y una «bicicleta» muy buena en ₡ 60.00

Tienda de Alajuelita, 100 vrs. al Sur de Cesáreo García M. 16-3 v.

MURILLO Tienda de Géneros

Lado Este del Mercado

Ha recibido lona para manteados, casimir blanco pura lana, frazadas de algodón y tiene un verdadero baratillo, satin negro, género para mantel, franela de lana y muchas otras mercaderías.

Consulte nuestros precios antes de comprar en otra parte **CONTIGUO A LA BOTICA ORIENTAL**

Tienda de Modas

«PARIS»

Pasaje Central

Camisería

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y José Carreras

Vida Provincial

NOTAS DE RIO SEGUNDO

12 de marzo.

Aquí se han registrado varios casos de influenza; pero no hay alarma.

—El hogar de don Samuel Alfaro León está de luto por la muerte de una niña. Para él y para su esposa nuestra condolencia.

—Después de una corta temporada entre nosotros regresa a San José la familia de don Rafael González. Lleva gratísimas impresiones.

—Está enfermo de cuidado el anciano señor don Maurilio Alfaro, persona querida y admirada en este pueblo.

Corresponsal

DE ALAJUELA

11 de marzo.

Estamos en un todo de acuerdo con nuestro colega el Corresponsal de «El Renacimiento», respecto a la malacrianza de nuestros jóvenes. Es patente esa falta de educación. Pareciera que jamás hubieran visitado las aulas del Colegio. Así lo hemos observado en el Teatro, en los Parques, en la calle, estaciones, etc. Y no se conforman sólo con charlas y bromas que demuestran su incultura, sino que se atreven a faltar al respeto a las señoritas, con palabras que lastiman el oído. En días pasados un apreciable caballero tuvo necesidad de solicitar un genarme para retirar a un grupo de muchachitos, que en la esquina de su casa se entretenían pronunciando palabras contra la moral, sin cuidarse de que por los alrededores hubiera niños y niñas. Si los padres y los maestros no educan como es debido a estos jóvenes, la policía debe entenderse con ellos.

Corresponsal.

DE VILLA COLON

Villa Colón, 15.—También en este pueblo ha sido constituido un Comité de Salubridad, que ha quedado integrado por las siguientes personas: Prebitero don Marcelo Maldonado; don Juan y don Cruz Rojas Bennet, y don Elías Mora.

Este Comité recaudará los fondos destinados al auxilio de los pobres azotados por la influenza, y repartirá los socorros.

No dudamos del buen éxito de sus labores, ya que está formado por personas cultas y progresistas.

Corresponsal.

DE NARANJO

Don Ramón Rodríguez, Inspector de Escuelas, tuvo el sábado 13 de los corrientes, una conferencia con el personal docente de la Escuela Central y de las escuelas más cercanas a esta ciudad.

—De paseo por Puntarenas estuvo don Juan Carballo, acompañado de su señora doña Pacífica, de sus hijas las señoritas Celina y Mercedes y de la señorita Tullia Alvarado.

—Don Roberto Quirós y señora se trasladaron de Grecia a esta población. El señor Quirós viene a ponerse al frente del importante negocio comercial del diputado don José M. Peralta.

—A ₡ 62 se han hecho los arreglos de café. Bastantes productores han beneficiado su cosecha.

—Para combatir la influenza y corresponder a la excitativa del Gobierno, se ha levantado una suscripción pública; para auxiliar a las personas necesitadas. Se ha provocado una reunión de los más importantes vecinos a fin de hacer campaña contra esta enfermedad. Como en todas las poblaciones del país, aquí la higiene pública se reduce a circulares, reglamentos y hojas sueltas.

Corresponsal

DE ABANGAREZ

En la semana pasada realizó su viaje difinitivo a San José el apreciable Doctor Edgard Montealegre Iglesias, en compañía de su esposa doña Chavela Jiménez Guardia.

Ofrecemos Magníficas Ampliaciones de Retratos

en cinco clases diferentes: crayón, crayón iluminado, sepia, acuarela y pastel, a precios económicos.

Solicite muestras al Apartado N.º 4. **ADOLFO SÁENZ G. Y HNO.** m. 11 Al.

Tienda La Fama del Mercado de Servulo Zamora Lizano

Ofrece a sus clientes y particulares grandes ventajas en sus compras; con una visita se convencerá de los precios, del pronto despacho y buen trato.—27 F.

TIENDA DE NOVEDADES LA GITANA ESQUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir sacos usados para café y un inmenso surtido de telas y novedades a precios sumamente bajos.

APARTADO 505

TELEFONO 742

Surtido Completo de Abarrotes La Venus y de Materiales para Pintura

Aceite de Linaza cocido y crudo - Barniz copal - Aguarrás Hacemos buenos descuentos en cantidades grandes

TELEFONO 686

ELOY ZALAZAR B.

La Colombiana

Me permito avisar a mi numerosa y selecte clientela que los famosos zapapatos americanos me han llegado ya.

Estos zapatos constituyen la nota más importante en cuanto a modas se refiere, pues son de los últimos estilos usados en Europa y Estados Unidos.

Pase a mi dueño local, contiguo al Siglo Nuevo y frente a la Botico Americana. Alt.

Teléfono 751 — Apartado 699:

La Mecanografía

El Comerciante el Médico, el Abogado y toda persona necesita de los servicios de un mecanógrafo.

CARLOS FERNANDEZ MORA se hace cargo de los trabajos más difíciles, en máquinas de escribir, pluma y polígrafo, tales como cuadros estadísticos, copias, correspondencia, etc.

La casa Underwood favorece, desde los Estados Unidos, con sus trabajos a Carlos Fernández Mora.—Apartado 910, San José, C. R.

LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES Ropa Hecha y Calzado para Niños

Hemos recibido casimires finos, desde 45 colones hasta 90 colones el corte.—Zarzas, frazadas, medias desde 40 céntimos hasta 5 colones el par, y muchas otras novedades que sólo visitándonos se convencerá.

Fíjese bien: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

ZELEDON Hos.

José A. Cháves P.

Agencias

—:—

Circulaciones

Para servicios funerales baratos y elegantes dirijase a esta Agencia: Invitaciones Matrimoniales: Esquelas Mortuorias: Suscripciones de Diarios, Revistas Nacionales y Extranjeras: Servicio de Circulaciones y Cobros.

GUADALUPE DE GOICOECHEA

Dr. Constantino Herdocia

MÉDICO CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Nariz, Oídos y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 12 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Despacho: Contiguo al TEATRO VARIEDADES.

El día del viaje de los esposos Montealegre-Jiménez tué de un movimiento inusitado en «La Sierra» y «3 Hermanos», por el pesar que sentían los mineros al separarse su querido médico. No menos de 300 personas del Cantón acompañaron en su viaje a Manzanillo a los viajeros.

Deben estar satisfechos de la despedida, el apreciable Doctor Montealegre y su esposa doña Chavela, por las justas y merecidas muestras de cariño del pueblo agradecido de Abangarez.

Corresponsal